

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

2021

Markgrafschaft Baden

[urn:nbn:de:bsz:31-256557](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-256557)



Markgraffschaft Baden

Die Markgraffschaft Baden fängt an in der Mornaw und endet gegen Westen am Rhein und gegen Osten am Schwarzwald, doch zieht sie sich zum guten Teil in den Schwarzwald hinein. Ihre Hauptstadt, wo die Markgrafen Hof halten, ist Baden, die so genannt wird, da man dort vor langen Zeiten eine große Quelle heißen Wassers gefunden hat. Und wie etliche schreiben, die aus der Markgraffschaft gebürtig sind, hat man auf einem alten Stein geschrieben gefunden, daß der Kaiser Antonius im Jahre 226 n. Chr.,

wie Philippus Beroaldus in einem Brief schreibt, diese gebaut, nachdem man das heiße Wasser, mit dem man bei seinem Ursprung zühner und Säue brühen kann, da gefunden hat. Dies Wasser hält in seiner Mischung Schwefel, Salz und Maun. Es dienet zum Vertreiben der Engung der Brust, welche von kalten Flüßen des Hauptes kommt, der feuchten Augen, der saufenden Ohren, der zitternden und schlaffenden Gliedern, des Krampfs und anderer Krankheiten bösen Geäders, die von kalter Feuchtigkeit kommen.

